

Protokoll der sechsten Sitzung vom 7. Dezember 2021

Anwesende Personen: Laurin Gerhardt, Annika Haase, Fabian Kropfhamer, Tim Sockel (Protokoll)

Online zugeschaltet: Monica Riedler, Sebastian Loftus, Lena Altinger, Benjamin Stöhr

Tagesordnungspunkte gem. Protokoll der Sitzung vom 30. November 2021:

1. Lena stellt ihren Fortschritt zum Newsletter vor
2. Spendenkasse: Lea stellt vor, wie ihre Pfadfinder ihr Konto eingerichtet haben
3. Präsenz der Fachschaft auf Facebook
4. Ergebnisse der Antworten auf unsere Mails von heute
5. Gestaltung des Schaukastens besprechen
6. Cloud für die Fachschaft
7. Stammtisch
8. Sonstiges

TOP 1: Lena stellt ihren Fortschritt zum Newsletter vor

Lena hat sich über verschiedene Newsletter-Tools informiert, die aber nicht praktikabel sind. Sie hat Herrn Schäfer bzgl. des bereits bestehenden Newsletters angeschrieben, allerdings sind die eingetragenen Administratoren kaum (nicht?) zu erreichen. Falls die Administratoren nicht mehr aktiv sein sollten, könnten die Verwaltungsrechte auf die Fachschaft übertragen werden. Weitere Informationen können durch die Rechnergruppe des CIP-Pools erfragt werden.

TOP 2: Spendenkasse: Lea stellt vor, wie ihre Pfadfinder ihr Konto eingerichtet haben

Lea ist nicht anwesend, hat aber schriftlich ein Update gesendet. Ihre Pfadfindergruppe hat ihr Konto bei einer Sparkasse in Olching, vermutlich Sparkasse Fürstentfeldbruck. Dort lässt sich der Kontoinhaber bei Bedarf ändern, möglicherweise sogar zwei Menschen gleichzeitig. Lea wird via Discord gefragt, ob sie sich um weitere Informationen zum Anlegen eines Kontos bei der Sparkasse Fürstentfeldbruck kümmern kann.

TOP 3: Präsenz der Fachschaft auf Facebook

Atanas ist sehr schwer erreichbar, aber Atanas ist die einzige Person, die Zugriff hat. Atanas wird von Laurin über Discord angeschrieben, damit er die Facebook-E-Mail auf die Fachschaftsadresse umändert und der Fachschaft die Zugangsdaten zukommen lässt. Tim wird ihm ebenfalls per Facebook eine Erinnerung senden.

TOP 4: Ergebnisse der Antworten auf unsere Mails von heute

Die Mail an Prof. Schütze bzgl. Fachschaftsraum hat noch keine Antwort ergeben. Dort wird auf eine Antwort gewartet.

Die Mail an Dr. Schmid zur Statistikvorlesung und dem damit verbundenen Skript hat eine negative Antwort ergeben. Schmid verweist auf eine verbesserte Folienstruktur, bereits vorhandene Lehrbücher und der Schwierigkeit für Hilfskräfte ein Skript zu erstellen. Er spreche mit der Tutorin, ob ein Skript möglich wäre, ggf. muss eine neue Hilfskraft gefunden werden. Er äußert Kritik an den Studierenden des fünften Semesters, dass viele Studierende sich nicht ausreichend mit dem Stoff und den Veranstaltungen beschäftigen würden. Er trägt das Anliegen an die Fachschaft heran, sich mit den Studierenden auseinanderzusetzen, „mit welcher Strategie sie die Prüfung bestehen wollen“.

Laurin hat die Idee, eine Google-Umfrage zu erstellen, um Informationen von Studierenden für Schmid zu erstellen. Eine Alternative wäre EvaSys (<https://www.lmu.de/lmu-intern/angebote-beschreibung/evasys/index.html>); Laurin versucht sich dort zu registrieren. Die Idee wird positiv aufgenommen, um besser auf einander zuzugehen. Mögliche Punkte für die Umfrage:

- Wie oft werden welche Teile der Veranstaltung besucht?
- Werden die Hausaufgaben (regelmäßig) gemacht?
- Werden die Videos (regelmäßig, wöchentlich, erst später, erst kurz vor der Klausur) geschaut?
- Was würde dir helfen, die Inhalte der Veranstaltung besser zu verstehen und zu lernen (z. B. Lehrformat, Materialien etc.)? (Freitextfeld)

Als mögliche Hilfskraft sollte eine Person gefunden werden, die die Prüfung zur Statistik bereits bestanden hat. Dazu soll eine Nachricht auf Discord gepostet werden; eventuelle Interessentinnen und Interessenten können darauf mit Emojis reagieren, die Reaktionen können als Liste mit den Benutzernamen ausgegeben werden.

TOP 5: Gestaltung des Schaukastens besprechen

Mögliche Inhalte für den Schaukasten:

- Fotos vom Stammtisch (um das Miteinander zwischen den Studierenden zu unterstreichen) – Annika
- Fotos der einzelnen Mitglieder – alle
- Flyer mit interessanten Infos für Studierende – alle
- Fotos von Aktionen der Fachschaft – alle
- QR-Codes jeweils mit Link zu Discord und mit Link zur Website – Lena
- Kontaktdaten für Auslandsstudium, psychologische Beratung etc. – Laurin

Die verschiedenen Aushänge können mit farbigem Papier als Hintergrund kategorisiert werden. Monica besorgt buntes Papier und starke Magneten. Diese und die Fotodrucke können im neuen Jahr vom Fachschafts-Etat finanziert werden.

TOP 6: Cloud für die Fachschaft

Lena hat die Idee, eine Cloud für die Fachschaft anzulegen. Dort können auch die TOPs für die jeweils folgende Sitzung gesammelt werden. Laurin weiß von einem Cloudserver namens NACHOS, der für die Fachschaft gedacht war. Dieser ist allerdings inzwischen offline. Lena schreibt Herrn Schäfer an, ob dieser wieder aktiviert werden kann.

TOP 7: Stammtisch

Es werden nach einer Umfrage auf Discord ca. 20 Personen erwartet. Laurin wird beim Paradiso anrufen und nachfragen, ob mehrere Tische für frühestens 19 Uhr reserviert werden können. Es gilt, dass sich die Teilnehmenden freiwillig testen lassen sollen (zusätzlich zur 2G-Regelung).

TOP 8: Sonstiges

Lena hat zur Syntax-Klausur Herrn Wisiosek geschrieben, dass diese mit der Klausur zu Information Extraction kollidiert. Eine Verschiebung sollte laut Wisiosek möglich sein, eine endgültige Antwort steht noch aus.

Laurins Umfrage zu Klausurformaten wurde von 132 Personen ausgefüllt (davon knapp $\frac{1}{4}$ Masterstudierende). Programmierklausuren werden bevorzugt online am Rechner geschrieben (ca. 70%). Es folgt das Schreiben auf Papier und anschließender Upload (17%); danach die Präsenzklausur am Rechner (knapp 8%). Unbeliebt scheint die Lösung zu sein, Programmierklausuren in Präsenz auf Papier durchzuführen (5%).

Die Meinung zu den Theorieklausuren ist hingegen eher uneindeutig: 44% bevorzugen es, diese online am Rechner zu schreiben; 40% bevorzugen es, diese auf Papier zu schreiben und anschließend online hochzuladen. In Präsenz auf Papier wollen 15% ihre Theorieklausuren schreiben.

Die Ergebnisse sollen an Prof. Fraser und Dr. Schmid gesendet, um die Situation von Bachelor- und Master-Studierenden zu schildern.

Die TOPs am 21.12.2021 werden voraussichtlich folgende sein:

1. Besprechung des Stammtisches
2. Antworten von Herrn Schütze und Herrn Wisiosek
3. Update zum Statistik-Skript
4. Update zum Newsletter und zur Cloud
5. Update zum Fachschaftskonto
6. Gestaltung des Schaukastens

Backburner-TOPs:

1. Wir alle überlegen uns, wofür man das Budget des nächsten Jahres benutzen könnte (wir haben 600€)
2. Inventur der Fachschaft erstellen
3. Ordnung in die Fachschafts-Mailbox bringen

Protokoll geführt am 07.12.2021 von Tim Sockel.